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Аннотация

Статья посвящена описанию фонда Григория Леонидовича Лозинского (1889–1942) в архиве Центра изучения стран Восточной Европы при Бременском университете. Автором проведено ознакомление с фондом и составлено описание документов, хранящихся в нем. Анализ историографии свидетельствует о недостаточной изученности личности и общественно–профессиональной деятельности Григория Лозинского, нет работ, посвященных описанию архивного фонда. Автор обращает внимание на историю комплектования фонда, отмечая, что материалы, переданные дочерью Григория Лозинского Мариной Лозинской–Гросс в 1994–2008 гг. уникальны, так как оставшиеся документы в ее личном хранении были уничтожены во время пожара в ее доме в 2012 г. В статье дается краткая история архива, включающего в себя большое количество источников личного происхождения, которые раскрывают историю российской эмиграции в ХХ в. Документы личного происхождения (корреспонденция, тексты выступлений, мемуары Елизаветы Миллер) позволили реконструировать биографию фондообразователя, выявить особенности и уточнить основные характеристики документов. Фонд состоит из пяти коробов. Первые два включают в себя документы о преподавательской работе Г. Л. Лозинского, его участию в деятельности Пушкинского комитета, «Обществе друзей русской книги», «Научно–философском обществе». В трех содержится переписка с коллегами и друзьями, проживавшими как в эмиграции, так и в советской России. Документы фонда позволяют получить информацию о других деятелях эмиграции, событиях и проблемах, которые волновали эмигрантскую общину. Материалы о Русской средней школе-гимназии в Париже включают в себя программы, списки учащихся, темы сочинений, приглашения на концерты и самодельные газеты учеников. Документы о деятельности Г. Л. Лозинского в Пушкинском комитете демонстрируют дискуссии по подготовке юбилейного издания произведений А. С. Пушкина, трудности, с которыми пришлось столкнуться Г. Л. Лозинскому как члену редакционной коллегии. В статье делается вывод о важности введения в научный оборот данных источников. Они могут быть использованы не только для изучения судьбы отдельного человека, в условиях эмиграции, но и при изучении истории повседневности, проблем адаптации эмигрантов, истории русско–французских связей. Подавляющая часть документов Григория Лозинского до сих пор не опубликована и не введена в научный оборот. В настоящее время работа по оцифровке документов не планируется.

 

Abstract

The article is devoted to the description of the fond of Grigory Leonidovich Lozinsky (1889–1942) in the Research Center for Eastern European Studies at the University of Bremen. The author has familiarized herself with the fond and described the documents it stores. The analysis of the historiography indicates that the figure of Grigori Lozinsky and his social and professional activities have been studied insufficiently; there are no works devoted to the description of his archival fond. The author draws attention to the acquisition history of the archive, points out that the materials handed over by Marina Lozinsky–Gross, Grigory Lozinsky’s daughter, in 1994–2008 are unique, as all remaining documents in her personal possession were destroyed during the fire in her home in 2012. The article gives a brief history overview of the archive, which contains a large number of personal provenance sources on the history of the Russian emigration in the 20th century. Documents of personal provenance (correspondence, speeches, memoirs of Elizabeth Miller, G. L. Lozinsky’s sister) enable to reconstruct Lozinsky’s biography, to identify some features and clarify the main characteristics of the documents. The fond consists of five boxes. The first two comprise of documents connected with G. L. Lozinsky’s teaching activity, his participation in the activities of the Pushkin Committee, the Society of Friends of the Russian Book, and the Scientific and Philosophical Society. Three contain his correspondence with colleagues and friends who lived both in emigration and in Soviet Russia. The documents of the fond provide information on other figures of emigration, events and problems that troubled the émigré community. Materials of the Russian high school in Paris include programs, lists of students, topics of essays, invitations to concerts and students’ self–made newspapers. The documents on the activity of G. Lozinsky in the Pushkin Committee showcase discussions on the preparation of the anniversary edition of A.S. Pushkin’s works and difficulties G. Lozinsky had to face as a member of the editorial board. The article underscores the importance of introducing new data into scientific use. The sources can be used not only to study an individual destiny in emigration, but also the history of everyday life, problems of adaptation in emigration, and history of the Russo–French relations. The overwhelming majority of Grigory Lozinsky’s documents has not yet been published, nor introduced into scientific use. At present, there are no plans to digitize the documents.
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